
DOMANDE DELL’AZIONISTA TOMMASO MARINO PER L’ASSEMBLEA DEGLI 

AZIONISTI DI ITALIAN EXHIBITION GROUP S.P.A. PREVISTA PER IL 29 APRILE 2025 

E RISPOSTE DELLA SOCIETA’, AI SENSI DELL’ART. 127-TER DEL TESTO UNICO 

DELLA FINANZA. 

 

1. Quanti sono i dipendenti del gruppo cui IEG non paga le tasse in Italia?  

Il Gruppo IEG non paga imposte in Italia per i redditi percepiti dai dipendenti delle società 

estere. Si rinvia a pag. 98 della Relazione Finanziaria annuale al 31/12/2024 per il dettaglio. 

 

2. Ci dite in quali occasioni siano stati invitati dal gruppo azionisti Retail e per cosa? Ve lo dico 

io, nessuno. Non gradite s'intromettano negli affari sociali? 

Nel corso del 2024 non sono stati organizzati eventi specifici per gli azionisti retail. Gli 

azionisti retail sono informati delle attività e degli eventi rilevanti della Società attraverso i 

canali di comunicazione al pubblico ossia tramite il sito internet della Società www.iegexpo.it 

nonché tramite il sistema di diffusione e stoccaggio delle informazioni regolamentate (SDIR) 

consultabile sul sito www.1info.it. 

 

3. Palakiss. Chi ne detiene l'altro 49%? Costo del 51% rilevato lo scorso anno? Da chi l'avete 

rilevata? Sono state effettuate operazioni con parte correlate in merito? 

Il 51% delle quote sono state acquisite da IEG S.p.A. al corrispettivo di circa 1 milione di 

euro corrisposto ad Andrea Marcon, che ad oggi continua a detenere la quota di minoranza 

del 49%. Per maggiori dettagli, si rinvia alla Relazione Finanziaria annuale al 31/12/2024, 

pag. 178. Nessuna operazione con parti correlate risulta rilevata in merito. 

 

4. Da cosa è dipeso l'errore per cui nel sito di IEG, non era stato pubblicato il curriculum vitae 

della dott.ssa Montemaggi?  

Il CV della dott.ssa Montemaggi è stato pubblicato in data 27/03/2025 nella sezione Corporate 

Governance, nonché tramite SDIR. A causa di un inconveniente informatico il file non 

risultava visualizzabile, condizione sanata appena ricevuta la segnalazione. 

 

5. Dazi States. Come incidono nel gruppo? 

Il Gruppo non ritiene di essere direttamente esposto agli effetti della modifica dei dazi da parte 

dell’Amministrazione statunitense. 

 

6. Costo dello Studio Gabellini, per la fornitura dei cedolini di gruppo ed altri servizi? Avete 

rilevato la questione sotto il profilo delle parti correlate, considerato che il dott. Gabellini è 

amministratore unico della controllante Rimini Congressi S.r.l.? Esattamente quando è stato 



dato l'incarico a detto Studio e per quanto tempo? Ci dite quali amministratori del CDA e del 

Collegio Sindacale siano stati nominati su proposta di detta società di controllo? 

Lo Studio Gabellini ha fornito servizi paghe per IEG S.p.A. dal 01/03/2010 al 31/12/2024. Il 

rapporto, instauratosi antecedentemente alla nomina del dott. Gabellini in Rimini Congressi, 

non aveva natura di operazione con parte correlata e, successivamente, in ragione dell’importo 

complessivo dei servizi resi, la relazione economica si qualifica come Operazione di importo 

esiguo e, pertanto, “Operazione Esente” ai sensi dell’art. 9 della Procedura per le Operazioni 

con Parti Correlate. Il costo per il 2024 è pari a 86.000 euro circa. 

Gli Amministratori e i membri del Collegio Sindacale espressione di Rimini Congressi S.r.l. 

sono stati nominati attraverso il meccanismo di voto per liste, come previsto rispettivamente 

dagli articoli 16 e 22 dello Statuto della Società. 

Per maggiori informazioni in merito alle liste presentate per il rinnovo del Consiglio di 

Amministrazione, si veda la documentazione presente nella sezione “Corporate Governance / 

Assemblee / 2024”.  

Per maggiori informazioni in merito alle liste presentate per il rinnovo del Collegio Sindacale, 

si veda la documentazione presente nella sezione “Corporate Governance / Assemblee /2023”.  

 

7. Teresa Schiavina lo scorso anno è stato sostituita per breve tempo, senza tuttavia fornire 

alcuna motivazione. Poi la stessa non è più ritornata. Sbaglio o c'è qualcosa che non ci dite? 

A una mia domanda precisa in merito lo scorso anno avete sorvolato. Ma come potete pensare 

di dirigere una società quotata e comportarvi ma non dare conto ai soci come se i soci non 

c'entrassero nulla? C'è anche un interesse pubblico a conoscere da parte dei soci, non Vi 

pare? Come pensate di avere credibilità sul mercato, se poi non fornite notizie chiare e precise 

su questioni peraltro accennate dalla stampa? 

Con riferimento alla sostituzione della dott.ssa Teresa Schiavina, la Società ha fornito al 

mercato tutte le informazioni necessarie in data 6 marzo 2024 e 8 agosto 2024 tramite 

comunicati stampa ufficiali pubblicati sul sito internet della Società nella sezione “Investor 

Relations / Press release”, nonché sul sistema di diffusione e stoccaggio delle informazioni 

regolamentate consultabile sul sito www.1info.it. La dott.ssa Schiavina è tornata a ricoprire il 

ruolo di Chief Financial Officer in data 22 luglio 2024 e quello di dirigente preposto alla 

redazione dei documenti contabili e societari in data 8 agosto 2024 per maggiori informazioni 

si veda il comunicato stampa dell’8 agosto 2024). 

 

8. Per i soci retail cos'è stato organizzato dal gruppo? Cosa s'intende organizzare? Il retail è 

visto come invisibile dal gruppo IEG? 

Si veda risposta 2. 

 

9. Quali e quanti dipendenti della Regione Emilia Romagna e del Comune di Rimini hanno 

attenuto incarichi nell'ambito del Gruppo e per cosa? Come sono stati retribuiti? 

La Società non ha evidenza di incarichi affidati a dipendenti della Regione Emilia-Romagna 

o del Comune di Rimini. 



 

10. Perché lo scorso anno non avete allegate a verbale le domande pre-assembleari? Non le 

gradite e/o non volete che chi legga lo legga non prenda atto delle domande? Forse pensate 

che non possono interessare i soci il fatto che il Presidente faccia lavorare proprie società 

per il gruppo? 

Le domande ricevute ai sensi dell’art. 127-ter del D.Lgs. n. 58/1998 (il “TUF”) sono 

pubblicate sul sito internet della Società nella sezione “Corporate Governance / Assemblee / 

2024”.  

Segnaliamo che non vi è un obbligo per la Società di allegare le domande pre-assembleari al 

verbale dell’assemblea e che l’avviso di convocazione dell’assemblea del 29 aprile 2024 – 

pubblicato in data 20 marzo 2024 – riportava il seguente inciso “Alle domande pervenute entro 

il termine sopra indicato, dopo aver verificato la loro pertinenza e la legittimazione del 

richiedente, sarà data risposta almeno tre giorni prima dell’Assemblea, ossia entro il 26 

aprile 2024, mediante pubblicazione sul sito internet della Società all’indirizzo 

https://www.iegexpo.it nella sezione corporate governance/assemblee/2024.”  

Per maggiori informazioni si veda la documentazione presente nella sezione “Corporate 

Governance / Assemblee /2024”. 

 

11. Nel corso del 2024 cos'è stato organizzato per gli azionisti retail? Personalmente non ho 

dubbi che non abbiate organizzato alcunché ma è anche giusto che tutti i soci ne abbiano 

contezza e non solo quelli che guardino il Vostro sito. 

Si veda risposta 2. 

 

12. Siete consapevoli che la legge vi obbliga ad allegare a verbale le domande pre-assembleari, 

anche a motivo di trasparenza? O a tal fine devesi ricorrere a Consob? In proposito avete 

chiesto un parere al Collegio Sindacale? 

Non vi è un obbligo normativo di allegare al verbale le domande pre-assembleari. Il Collegio 

Sindacale è regolarmente informato sulle attività assembleari. 

 

Per maggiori informazioni si veda risposta 10.  

 

13. Anche quest'anno le società del Presidente Ermeti hanno fatturato, direttamente e/o 

indirettamente, decine di migliaia di euro al Gruppo? Ci specificate quanto esattamente e per 

cosa? Neanche quest'anno avete confrontato i prezzi con i servizi offerti da società estranee 

a quelle del Presidente? 

Nel corso del 2024, il Gruppo ha sostenuto costi per servizi alberghieri pari a circa 29.960,41 

Euro con società riconducibili alla proprietà del Presidente Ermeti, corrispondenti a circa il 

3% del totale dei costi sostenuti dalla Società per tali servizi. Tali servizi sono stati acquistati 

tramite un’agenzia esterna. 

 



14. Quant'ha inciso percentualmente l'aumento del costo del lavoro, per l'AD e il Presidente 

(Relazione Finanziaria, pag. 10, ultimo capoverso)? 

I compensi dell’Amministratore Delegato e del Presidente sono determinati in esecuzione 

delle delibere assembleari rinvenibili sul sito Internet della Società. L’incremento dei 

compensi per AD e Presi ha inciso sull’incremento del costo del lavoro per 0,18%. 

 

15. Ci dite a quanto siano ammontate le spese di rappresentanza del Presidente e dell'AD? 

Almeno queste si possono disquisire, visto che li inserite a bilancio? In ogni caso, il Presidente 

quant'ha speso delle sue spese di rappresentanza, in società che fanno capo a società ad egli 

direttamente e/o indirettamente collegate?  

Le spese di rappresentanza di AD e Presidente sono pari a circa 17.500 euro totali. Non 

risultano incluse tra le spese di rappresentanza costi direttamente o indirettamente 

riconducibili alle società del Presidente. 

 

16. Di quali società organizzatrici di eventi esterni ci siamo serviti nel 2024 e 2023? Vi spiace 

darcene i nomi? Lo scorso anno non avete risposto con la giustificazione che la domanda 

dovesse essere meglio precisata. Per evento intendo qualunque tipo di iniziativa organizzata 

dal gruppo (L'organizzazione di eventi è il processo di ideazione, pianificazione e 

realizzazione di eventi di varia natura, quali convegni, festival, cerimonie, feste, concerti o 

altri tipi di incontri. Gli eventi possono essere di carattere commerciale, culturale, 

celebrativo, relazionale.  

La domanda risulta formulata in termini generici, tali da non permettere una risposta precisa 

e circostanziata. 

 

17. Se ho ben capito, l'anno scorso avete risposto che la domanda intesa a conoscere le spese per 

dirigenti, relative a beni e servizi, in relazione al loro tempo libero, non fossero funzionali al 

bilancio.Com'è possibile? Eppure avevo trovato traccia di tali servizi una domenica sera, 

leggendo la vostra Relazione Finanziaria! Tali spese dunque non le avete inserite a bilancio? 

E' data facoltà di farlo? Cosa avete organizzato nel 2024 e 2023 per non fare annoiare i nostri 

dirigenti e fargli trascorrere il tempo libero in forma rilassata, senza pensieri? O c'è una 

questione di privacy anche per le spese effettuate in loro favore?  

La gestione del tempo libero dei dirigenti non rientra tra le competenze dell’Azienda. 

 

18. Ci dite quali e quanti dirigenti abbiano a disposizione l'auto di servizio e alloggi per i loro 

confort, pagati dal gruppo?  

La Policy aziendale prevede l’assegnazione di un’autovettura ad uso promiscuo per i dirigenti. 

L’assegnazione di alloggi è invece frutto di negoziazione individuale.  

Per completezza si segnala che, per quanto riguarda i Dirigenti con Responsabilità Strategiche 

tali informazioni sono disponibili alla sezione I, lett. g della Relazione sulla Politica in materia 



di Remunerazione e sui Compensi Corrisposti presente nella sezione “Corporate Governance 

/ Assemblee /2025”. 

 

 

19. Se sono in relazione al bilancio, ci dite le spese notarili a quanto ammontino?  

Le spese notarili di Italian Exhibition Group S.p.A. in relazione all’esercizio 2024, sono 

ammontate a circa 65.738 euro. 

 

20. Quest'anno, come l'anno scorso, avete organizzato il Summer Camp per i famigliari dei 

dipendenti? Quanto ci è costata tale organizzazione finalizzata a non farli annoiare? Se i costi 

li avete inseriti a bilancio, non dovreste tenerli riservati agli occhi dei soci, come avete fatto 

l'anno scorso, giacché non avete dato riscontro alla mia domanda. Avete anche pensato di 

organizzare qualcosa per gli amici dei famigliari dei dipendenti  che potrebbero sentirsi 

esclusi? 

I costi relativi al Summer Camp di IEG S.p.A. 2024 sono ammontati a circa 2.000 euro. Non 

sono previsti ulteriori iniziative per gli amici dei famigliari dei dipendenti.  

 

21. Qual è l'utilità di non riportare l'indicazione del valore nominale nel titolo azionario di IEG? 

Si tratta di una facoltà prevista dall’ art. 2346 c.c. e come tale esercitata dall’Assemblea del 

15 aprile 2016. 

 

22. Anche quest'anno non avete organizzato alcunché per il retail? Possiamo dunque dire senza 

timore di errare che il retail è decisamente un mondo invisibile per codesta gruppo, in tutto 

fuorché nella Relazione Finanziaria, solo perché lì non vi sentite di escluderli? 

La Società riconosce, anche attraverso l’attività dell’Investor Relator, l’importanza del retail 

e garantisce trasparenza e dialogo continuo, seppur non con eventi dedicati. 

 

23. Non sarebbe un vantaggio che l'AD fosse un amministratore esecutivo? Come mai non lo è? 

Il dott. Corrado Peraboni, Amministratore Delegato della Società, detiene deleghe esecutive 

attribuite dal Consiglio di Amministrazione della Società in data 29 aprile 2024. 

Per maggiori informazioni, si prega di fare riferimento a quanto depositato presso il registro 

delle imprese e risultante dalla visura camerale. 

24.  Premesso che (Dalla relazione sul governo societario): I principali stakeholders finanziari 

sono: i)  gli analisti di istituzioni bancarie finanziatrici del Gruppo; ii)  gli analisti finanziari 

iii)  gli investitori istituzionali e retail. Ai sensi della Politica per il Dialogo i soggetti 

stabilmente deputati al dialogo con gli stakeholders finanziari sono il Chief Executive Officer, 

il Chief Financial Officer e l’Investor Relator. Il Chief Executive Officer, il Chief Financial 

Officer e l’Investor Relator invitano sistematicamente investitori e analisti a partecipare a 



momenti di esposizione e confronto sui risultati trimestrali della Società. Nel corso dell’anno 

sono organizzati momenti di incontro con investitori, azionisti ed analisti sia su iniziativa 

della Società che su richiesta degli stakeholders finanziari. Il CFO quanti soci retail ha 

invitato alle iniziative di cui a pag. 53 della Relazione sul Governo societario? In quali 

appuntamenti? 

Si vedano risposte n. 2 e 11. 

 

25. Come noto, Italian Exhibition Group S.p.A. è specializzato nell'organizzazione di eventi 

professionali nel settore dell'agroalimentare, delle tecnologie, del turismo, della gioielleria e 

della moda. Il fatturato per attività è ripartito come segue: 

- organizzazione di eventi professionali (57,5%): esposizioni, conferenze, ecc.; 

- servizi per eventi (29,5%); 

- organizzazione di congressi e conferenze (9,1%); 

- organizzazione di eventi ospitati (2,1%); 

- gestione di eventi culturali e sportivi (1,8%). 

Ci dite gentilmente a quanto siano ammontati gli utili 2024, in percentuale e in cifra, derivanti 

da tali suesposte voci? 

Come indicato a pagina 173 della Relazione Finanziaria annuale al 31/12/2024, l’attività 

svolta dal Gruppo è identificabile in un unico segmento operativo del quale viene data 

informativa coerentemente con quanto previsto dall’ IFRS 8. 

 

26. Che tipo di eventi sportivi e culturali avete svolto nel 2024? 

La Società ha organizzato e ospitato eventi culturali e sportivi nei propri quartieri fieristici. 

L’elenco completo è consultabile nella sezione “Calendario Manifestazioni” del sito. 

 

27. Per quanto riguarda la moda quali agenzie di moda controlliamo? Dove sono ubicate? Chi 

le dirige? A quanto ne ammontano i costi 2024? Come retribuiamo le modelle? 

Il Gruppo non detiene direttamente o indirettamente agenzie di moda 

 

28. Che tipo di eventi sportivi e culturali avete organizzato nel 2024? 

Si veda risposta 26. 

 

29. Per quanto riguarda la moda quali agenzie di moda controlliamo? Dove sono ubicate? Chi 

le dirige? A quanto ne ammontano i costi 2024?  

Si veda risposta 27. 



 

30. Ci elencate quanti siano gli altri incarichi della presidente del Collegio Sindacale Renni e del 

membro Berti? 

Si veda la Relazione sul Governo Societario, pag. 77. 

 

31. Con riferimento alla Vostra Relazione sul Governo Societario, come fa Rimini Congressi a 

non esercitare alcuna influenza nei confronti di IEG, nonostante ne mantenga la maggioranza 

azionaria con il 50,01 e comunque detenga diritti di voto oltre il 57%? Quanti sono gli 

amministratori candidati da Rimini Congressi e fatti eleggere? Non potete affatto affermare, 

a mio giudizio, che non controlliate IEG!  Ed infatti di IEG va semmai presunto il controllo 

ex art. 2497 c.c. che espongo qui di seguito: Art. 2497-sexies. Presunzioni. Ai fini di quanto 

previsto nel presente capo, si presume salvo prova contraria che l'attività di direzione e 

coordinamento di società sia esercitata dalla società o ente tenuto al consolidamento dei loro 

bilanci o che comunque le controlla ai sensi dell'articolo 2359. 

Rimini Congressi è da considerarsi socio di controllo ai sensi dell’art. 2359 c.c. Ai fini della 

disciplina sulla direzione e coordinamento ex art. 2497 c.c., Rimini Congressi non esercita 

attività di direzione nei confronti di IEG.  Infatti, a titolo esemplificativo e non esaustivo:  

• Rimini Congressi non esercita alcuna influenza rilevante sulle scelte gestionali e 

sull’attività operativa di IEG, ma limita i propri rapporti con la stessa al normale 

esercizio dei diritti amministrativi e patrimoniali propri dello status di titolare del 

diritto di voto; non vi è coincidenza di membri degli organi di amministrazione, 

direzione e controllo tra le due società;  

• la Società non riceve - e comunque non è soggetta in alcun modo - a direttive o 

istruzioni in materia finanziaria o creditizia da parte di Rimini Congressi;  

• la Società è dotata di una struttura organizzativa composta da professionisti esperti 

che, sulla base delle deleghe conferite e delle posizioni ricoperte, operano in modo 

indipendente in linea con quanto indicato dal Consiglio di Amministrazione;  

• la Società predispone in via autonoma i piani strategici, industriali, finanziari e/o di 

budget di IEG e del Gruppo e provvede in autonomia all’esecuzione dei medesimi;  

• la Società opera in piena autonomia negoziale nei rapporti con la propria clientela e i 

propri fornitori, senza che vi sia alcuna ingerenza esterna da parte di Rimini Congressi. 

Si precisa, inoltre, che ad oggi: (i) non vi sono atti, delibere o comunicazioni di Rimini 

Congressi che possano ragionevolmente far ritenere che le decisioni della Società 

siano conseguenza di una volontà impositiva e imperativa della controllante; (ii) la 

Società non riceve da Rimini Congressi servizi di tesoreria accentrata (cash pooling) 

o altre funzioni di assistenza o coordinamento finanziario; (iii) la Società non è 

soggetta a regolamenti o policy imposti da Rimini Congressi. 

Con riferimento agli amministratori espressione di Rimini Congressi, gli stessi sono stati 

nominati attraverso il meccanismo di voto per liste, come previsto dall’art. 16 dello Statuto 

della Società.  

Per maggiori informazioni si veda la risposta n. 6. 

 


